

St Sébastien d'Agraveville

L'Écho Municipal



Édito

AUTOMNE 2020

Chers concitoyens,

après un printemps et un été compliqués en raison des consignes sanitaires, l'automne voit un certain nombre de dossiers avancer à nouveau pour notre plus grande satisfaction : réfection de voirie, travaux de la commission extra-municipale pour le Point Multiservices, Conseil Municipal des Jeunes, sentier patrimonial, etc.

La reprise des activités des associations est bien sûr aussi un véritable bol d'oxygène, et nous espérons tous que les reprises localisées de diffusion de la COVID-19 ne vont pas conduire à des mesures de nouveau très restrictives. Nous demandons à toutes et tous de continuer à respecter tous les gestes barrières, dont l'usage systématique des masques dans les milieux clos et lors de contacts rapprochés.

La responsabilisation individuelle reste le meilleur moyen pour s'en sortir collectivement, comme c'est le cas sur de nombreux autres sujets.

Vous trouverez un grand article sur le projet "Passeurs de mémoires", avec le dénouement des recherches de la famille Cohen concernant la maison et les personnes grâce à qui des enfants juifs ont pu être cachés durant la seconde guerre mondiale ... un témoignage qui, je l'espère, vous rendra fiers d'être agrivoiliens et vous incitera à participer à ce projet qui permettra de sauvegarder et valoriser la mémoire de notre commune.

De belles rencontres ont eu lieu aussi cet été avec les jeunes de l'association Concordia, les enfants des quartiers dits « sensibles » qui sont venus à notre Randonnée Céleste à Carnoulès.

Notre commune est vivante, riche de ses différences et de ses réseaux associatifs ou informels, alors n'hésitez pas à vous impliquer dans les différents projets (et bientôt de nouvelles commissions extra-municipales), nous avançons pour et avec vous ...

Bel automne à toutes et tous et bonne lecture.

Guy Manificier

PROGRAMME MUNICIPAL

Sentier patrimonial (Concordia / FAIRE)

Les sentiers patrimoniaux est l'un des noms donnés au projet sur plusieurs mois qui vise à relier par des chemins anciens remis en état plusieurs sites historiques ou d'intérêt situés sur la commune. S'il est porté par la municipalité, il implique de nombreux participants bénévoles appartenant au tissu associatif de la commune - L'Aigrefeuille, l'ADPVA, Amous Solidarité et l'ACCA- et il s'inscrit pleinement dans les valeurs qui ont fait de St Sébastien d'Aigrefeuille une commune active du Parc National des Cévennes.



Ce sont ces valeurs qui ont conduit à choisir deux associations, Concordia et FAIRE, en tant que maîtres d'ouvrage pour la réfection, à l'ancienne, de deux calades très abîmées : du pont de l'Amous vers la vieille église et de la Fabrègue à l'Amous. Les deux associations fonctionnent sur le même principe : des techniciens agréés encadrent des groupes de volontaires séduits par le projet. Pour Concordia, ce

sont des jeunes étrangers francophiles, pour FAIRE ce sont des jeunes en réinsertion.

Le chantier Concordia s'est achevé en Août. Seuls les échanges entre la population et le groupe de volontaires (malgré la Covid) ont été satisfaisants. La réfection de la calade n'a pas été effectuée selon le cahier des charges de la commune et l'ouvrage actuel sera repris en 2 temps : sécurisation du site en octobre et reprise complète de la calade au printemps, toujours par Concordia qui regrette cette situation et souhaite, à sa charge, démontrer son savoir-faire.

Le chantier FAIRE a démarré fin Août et est suivi de près par la municipalité. Après une nécessaire période de rodage, les réalisations actuelles sont cette fois très encourageantes pour la suite du chantier qui va durer encore plusieurs semaines.



Budget

Le tableau ci-joint détaille les principales données financières du budget 2020 avec une comparaison par rapport à l'an passé.

Le confortable excédent de recettes de fonctionnement issu principalement du report des années précédentes permet, par le biais d'un virement à la section investissements de 240,3 K€, de financer les investissements 2020 dont une large part est dédiée à la réfection des voies communales. Si l'on fait abstraction des opérations comptables incluses dans ce tableau, les engagements financiers réels au niveau de la commune s'établissent légèrement au-dessus de 900 K€.

L'objectif reste de maîtriser les dépenses de fonctionnement : dépenser moins que les recettes correspondantes, tout en maximisant le niveau d'investissement dans les infrastructures de la commune.

Dépenses prévues	en milliers d'euros	
	2019	2020
Dépenses de Fonctionnement	618.5	536.6
Charges à caractère général	182.7	160.2
Charges de personnel	161.7	146.9
Charges financières	10.2	12.4
Autres charges de gestion	263.9	217.1
Dépenses d'investissement	231.3	533.8
Utilisation de subventions d'équipement	4.3	7.7
Remboursement des emprunts	16.6	29.4
Immobilisations incorporelles	6.0	6.0
Immobilisations corporelles	47.8	350.9
<small>Dont 304 au titre de la voirie</small>		
Encours et Investissements N-1 à solder	156.5	139.7
<small>Dont 60 au titre des sentiers patrimoniaux</small>		
Total des engagements	849.8	1070.4
Recettes prévues	en milliers d'euros	
Report antérieur	222.4	273.8
Recettes de l'année	450.2	503.1
Atténuation des charges	5.3	1.0
QP des subventions d'investissements	4.3	7.7
Produits des services	71.6	72.6
Impôts et taxes	189.0	205.3
Dotations et participations	130.5	133.4
Autres produits de gestion courante	29.5	30.0
Produits exceptionnels	20.0	53.1
Recettes de fonctionnement	672.6	776.9
Crédits d'investissement reporté	63.3	31.6
Crédit d'investissement de l'année	113.9	261.8
Amortissement	8.2	11.7
Dotations, fonds divers et réserves	18.9	10.4
Subventions d'investissements	86.3	139.4
<small>dont 60 au titre de la voirie</small>		
Emprunts et dettes assimilées	0.5	100.4
<small>dont 100 au titre de la voirie</small>		
Crédits d'investissements	177.2	293.5
Total disponible	849.8	1070.4

TRAVAUX

Travaux de voiries

Les travaux de voiries ont enfin débuté sur la commune.

Enfin, car ce genre de projet s'inscrit dans un temps (très) long : au cas d'espèce, le programme qui est déroulé aujourd'hui a été défini par l'ancienne municipalité il y a plus de deux ans et ce cahier des charges doit être respecté au plus près par le consortium d'entreprises, toutes locales, qui réalisent les travaux. La contrepartie de cette contrainte est que cette commande aura été passée à des tarifs très avantageux par rapport à la réalité des prix actuels. Néanmoins, c'est un investissement particulièrement lourd pour les finances de la commune (304 K€) qui n'est que partiellement subventionné et qu'il faut financer pour un tiers par emprunt. Toutes les voies communales ne peuvent donc être refaites ni en même temps ni en rafale et la patience doit être de mise pour tout le monde : ceux qui sont servis aujourd'hui ont attendu leur tour comme les autres devront attendre le leur. L'effort est néanmoins très significatif : chemin bas de la Cabanette, impasse du Brès, route du

mas Igard, chemin du château, de la Sauzède, du Castellas, des Pins et des Termes. Ainsi nombre d'Agrifoliens vont pouvoir bénéficier d'une nette amélioration de leurs conditions de circulation dès le mois d'octobre, ce qui remet en perspective les petits désagréments inévitables occasionnés par un chantier de cette nature et de cette ampleur. En l'occurrence, il faudra faire attention aux gravillons pendant encore plusieurs semaines ! Pendant ce temps, la municipalité va s'attacher à préparer la prochaine tranche de travaux ...

Site Minier Campeyrigoux

Dans le cadre du projet de centrale photovoltaïque porté notamment par l'association "Soleil de Plomb", des forages destinés à évaluer la dangerosité de travaux lourds dus à d'éventuelles cavités souterraines ont été réalisés du 20 au 25 juillet.

Pour ce faire, une tour de forage mobile de type SOCOMAFOR 65 a été utilisée.

Interrogé sur les travaux réalisés, le technicien sur place nous a déclaré : "De nombreux forages ont été réalisés sur des profondeurs pouvant

atteindre 15 mètres maximum. La tâche est ardue car les roches à percer sont très dures et le refroidissement du trépan nécessite une quantité considérable d'eau. A ce jour, une seule cavité a été détectée : elle est de taille relativement petite et ne présente à priori pas de dangers liés à des effondrements du sol de surface".

Une réunion publique avec les différents porteurs du projet de centrale photovoltaïque participative (association Soleil de Plomb, ENERCOOP, des représentants des services de l'état -ADEME- et de la Région -AREC notamment-) sera organisée courant décembre.



Chantier pédagogique pierres sèches avec l'association



Venez vous former à la construction de murs en pierres sèches avec 2 formateurs bénévoles (un murailler et un architecte) en remontant un mur sur notre commune !

Les 17 et 18 octobre 2020

A l'occasion du 50ème anniversaire du Parc National des Cévennes



Inscriptions à la mairie par téléphone au 04.66.61.70.84 ou par mail : mairiedesaintsebastien@wanadoo.fr
places limitées

Matinée portes ouvertes à la bibliothèque

Samedi 26 septembre, en présence de trois de ses enfants et d'une trentaine de fidèles lecteurs, un hommage a été rendu à la fondatrice de la bibliothèque, Colette WOUAQUET, en inaugurant une plaque à son nom ; désormais, la bibliothèque s'appellera La bibliothèque de Colette.

Lors du 1er mandat de Mme Guita BARGY en 1995, Colette s'est emparée du projet de création de la bibliothèque qui lui tenait tant à cœur et a réussi à le mener à bien.

Pour ce faire, elle a été soutenue par la municipalité, aidée par Sophie BRUNET, Gilou WOUAQUET, la Direction du Livre et de la Lecture (DLL) et de nombreux autres bénévoles. Un partenariat s'est également créé avec l'instituteur de l'époque, M. Patrice MAYET.

Colette a toujours souhaité créer une bibliothèque gratuite, un lieu de culture pour tous, de rencontres et de convivialité. Au fil des ans, la gratuité a été maintenue et la bibliothèque a réussi à fidéliser bon nombre de lecteurs en renouvelant sans cesse son fond avec des ouvrages récents. Le budget conséquent a été préservé sous toutes les mandatures, celles de Guita BARGY, d'Alain BEAUD et de Guy MANIFACIER.



Cette matinée aura donc été l'occasion de souligner l'importance que porte la Mairie à la défense de la culture en milieu rural et de se remémorer la genèse de cette aventure au travers des prises de paroles émouvantes de Mme Guita BARGY et d'Isabelle PLANTIER, un des piliers de la bibliothèque avec Patricia BEAUD. Certaines bénévoles s'en sont allées après des années d'engagement, notamment Marie-Agnès DELENNE, Francine LEROY, Claudine FHAL et Marie-Paule LEPLAT-COQUELET mais de nouvelles viennent renforcer l'équipe, Christine LAFFUT et Anne-Marie STEINMETZ.

A l'issue de la cérémonie, un moment convivial a été partagé autour du verre de l'amitié.



Que vive la culture à Saint-Sébastien d'Aigrefeuille !

La saison culturelle s'est ouverte **dimanche 27 septembre avec Christine LUTZ Quartet**, mêlant le monde de la harpe et celui du jazz. Christine LUTZ, entourée de Loïs COEURDEUIL (guitare), Adrien COULON (contrebasse) et Thierry Lutz (batterie), a enchanté et ému le public avec enthousiasme, humour et virtuosité, sur des thèmes swing, latins ou manouches, avec quelques très belles compositions originales.

La municipalité (dans le souci de diversifier sa programmation culturelle) a doté le Foyer communal d'un kit de scène composé d'une structure lumières et de rideaux noirs, ce qui permet d'accueillir les compagnies dans les conditions qu'elles méritent.

L'investissement dans cette structure prend tout son sens, puisque compte tenu des obligations sanitaires, **tous les spectacles de la saison 2020/2021** se dérouleront au Foyer communal. Les craintes du public sont légitimes en cette période inédite et difficile pour tous, mais sachez que toutes les consignes sanitaires sont respectées lors des spectacles : port du masque obligatoire, distribution de gel hydroalcoolique, désinfection des chaises et des sanitaires, placement du public en respectant les règles de distanciation.

Alors, n'ayez aucune crainte, venez profiter d'une saison culturelle diversifiée, dont la programmation, réalisée par l'équipe en charge de la culture (Monique HUCK, Myriam OUALI, Christine CAPLIEZ, Marceline FABRIGOLE, Marie BARGY, Jean-Pierre GYSENS), propose du jazz, de la chanson, du théâtre, de l'opéra et des musiques du monde comme l'indique la plaquette déposée dans vos boîtes aux lettres.

Prochain spectacle : Autant qu'on s'emporte en chantant, un voyage entre le music hall et la chanson française, par un duo échevelé (Dorothee LEVEAU et Anthony ALBORGHETTI) chantant l'amour, l'humour, l'espoir et la rupture dans une partie de ping-pong vocal et théâtral.

Tarif unique 12 euros, réservations : 07.88.04.30.36.



Association Arts Présents

L'Association Arts Présents, créée depuis 3 ans

pour proposer un calendrier d'expositions à la salle du temple de Saint Sébastien d'Aigrefeuille, a accueilli, grâce à la volonté de la municipalité, 6 expositions de qualité, et ce malgré les contraintes liées à la crise sanitaire que nous connaissons tous.

13 artistes ont pu partager leur art avec un public toujours plus nombreux d'années en années : 1156 personnes au cours des 2 mois se sont rendus aux expositions.



Nous avons donc accueilli 2 artistes de la région lyonnaise : Valérie LEGEMBRE (photographe) et Manuel DESSERT (plasticien), de nombreux artistes de notre proche région : Hervé DESCOMBES (sculpteur céramiste), Eric HENGL (plasticien), Joel ZOBEL (photographe), Kanel BROSI (sculptrice), Marie COR (sculptrice), Nicole CORREGAN (peintre), puis des artistes d'un peu plus loin : Bettina KRAEMER (plasticienne), Stéphane GANTES (peintre), Didier DEBERGUE (sculpteur), Manique SARAZIN (peintre et photographe), et Marie-Odile STECK (plasticienne). L'association, comme chaque année, s'est attachée à présenter des artistes très différents, et surtout des oeuvres de grande qualité.

Malgré un vernissage annulé, le port du masque obligatoire, les visiteurs ont comme toujours trouvé le lieu absolument magnifique. Les artistes ont également encore cette année, apprécié exposer dans cet écrin. Un artiste nous a rapporté que pour lui c'était l'un des plus beaux lieux du Gard pour exposer !

Facebook : artsresents



Rentrée scolaire 2020/21

La rentrée scolaire avec Yseult Gouédard, la nouvelle Directrice de l'École de Saint Sébastien d'Aigrefeuille

Je suis ravie d'avoir obtenu ce poste, qui me rapproche de mon nouveau « chez moi », à Mialet, et qui me rappelle tout à fait ma première affectation, soit 16 ans dans la petite école de Fressac, au sein d'une belle nature, directrice d'une classe unique de cycle 3 ...

J'ai apprécié les élèves, vivants et pleins de personnalité, les parents souriants et la Municipalité ouverte et disponible, tournée vers l'Environnement et la protection de nos milieux ruraux.

Créer, re-crée, poursuivre les liens entre l'école, les habitants et les familles, les associations, les autres classes du RPI, c'est mon souhait, qui s'inscrit naturellement dans la pratique des pédagogies coopératives et actives que j'essaie de pratiquer au mieux depuis ... 30 ans déjà !

Ce poste devrait être mon dernier poste, et ce pour encore plusieurs années.

Merci à tous de m'aider à mener cette aventure avec les élèves, par exemple en nous indiquant des lieux de sorties de proximité intéressants, selon les époques (châtaignes, élevages, traces du Passé, personnes-ressources ...) et en n'hésitant pas à proposer des idées de partenariat et d'échanges !

Yseult GOUEDARD



Outil au service du Plan Communal de Sauvegarde (PCS)

A deux reprises lors de la distribution des masques barrières pendant la crise sanitaire du Covid 19, nous avons recueilli vos coordonnées téléphoniques et vos courriels.

Cette collecte d'informations avait pour but d'enrichir et mettre à jour la base de données de la mairie servant à alerter la population en cas de nécessité (épisode cévenol, crise sanitaire, etc.) par des messages vocaux ou autres.

Lors de la vérification des données, nous nous sommes rendus compte que beaucoup de coordonnées étaient obsolètes ou bien que certains habitants n'avaient jamais été référencés.

Seuls les habitants étant venus chercher des

masques barrières nous ont transmis leurs coordonnées.

Aussi, si vous n'étiez pas présents lors des différentes distributions et que vous souhaitez vérifier si vous êtes bien enregistrés dans la base de données, **n'hésitez pas à nous contacter par mail mairiedestsebastien@wanadoo.fr ou par téléphone au 04.66.61.70.84.**

Samedi 20 septembre, en raison des intempéries et du passage en vigilance orange puis rouge, vous avez dû recevoir un appel téléphonique automatique enregistré par la Mairie. Si vous n'avez pas été destinataire de cet appel, merci de nous le signaler.

Pour rappel, tout habitant possède un droit d'accès, de modification et d'effacement des données.

Des nouvelles du Point Multiservices

La commission extra-municipale créée en début d'année pour étudier l'avenir de notre Point Multiservices a bien avancé. Elle a étudié les types d'activités et de services dont les habitants de la commune auraient besoin ainsi que les différentes formes de réouverture possibles : gérance, forme associative, etc. Pour ce faire, le travail a été effectué en petits groupes qui sont allés observer in situ dans la région le fonctionnement de différents PMS. Le partage de toutes ces observations a abouti à la rédaction d'un projet commun. La commission devrait donc présenter ses propositions au Conseil Municipal dans le courant du mois d'octobre. Affaire à suivre donc ...

Randonnée Céleste

Cette deuxième édition de la Randonnée Céleste, organisée par l'Office Municipal et l'association alésienne L'Etoile Cévenole, s'est tenue cette année dans le cadre de la célébration des 50 ans du Parc National des Cévennes.

Le 11 août à 20h30, les 217 inscrits ont donc pris le départ de l'ascension depuis la place de l'Aigrefeuille, à Carnoulès jusqu'au à la citerne, lieu idéal d'observation, sur le DFCI qui surplombe le village.

Les participants ont été tout d'abord accueillis par Joël Baptiste, Président de l'association Voyages culturels avec un lâcher de livres gratuits sur le thème de l'astronomie et de la faune et la flore des Cévennes.

Après les prises de parole de notre maire puis de Claire DUTRAY, Déléguée du Parc National des Cévennes, Laurent BELIER, Technicien du Parc National, a présenté un diaporama portant sur les pollutions lumineuses et leurs impacts sur la faune. Nous avons ainsi appris que notre territoire fait partie des zones de France les plus propices aux observations des étoiles, car la pollution lumineuse y est une des plus faible. Il a également souligné l'impact insoupçonné de cette pollution sur l'accès à la nourriture ou sur la reproduction de certaines espèces.

A la nuit tombée, les conteurs d'étoiles Maxime VIVIER et Guy GATEPAILLE de l'association 1001 mémoires se sont succédés pour nous transporter dans des univers imaginaires, tandis que de petites files d'attente se constituaient près des différents télescopes

positionnés par les passionnés de l'Etoile Cévenole, Daniel CIAVALDINI, Jean-Paul ROUTIER et son Président Julien PEPI, pour nous transporter cette fois-ci aux confins de l'univers.

Mais l'astronomie étant soumise aux caprices du ciel, les nuages ont finalement mis un terme aux observations vers 23h.

A pieds ou grâce aux navettes, les participants ont regagné Carnoulès, laissant le site retrouver peu à peu sa quiétude habituelle.



Grand Trail cévenol

Ils étaient 250 au départ d'Anduze, à courir le Grand Trail Cévenol du 13 septembre.

Cette épreuve longue, créée l'an dernier pour les 20 ans du challenge gardois des trails, a rassemblé des coureurs chevronnés, dont quelques stars de la discipline, venus de toute la région et parfois de bien plus loin ; tous

heureux de trouver cette épreuve au cœur de nos si belles Cévennes, tandis que bien d'autres courses ont été annulées cette année. Ils ont couvert 71 km pour revenir à Anduze, soit en solo, soit en relais de deux fois 35 km.

Le parcours, jalonné de 5 points de ravitaillement, comportait un passage sur notre commune, avec un dernier arrêt possible à Carnoulès, à 13 km de la ligne d'arrivée. Les bénévoles tenaient à disposition des coureurs de l'eau et des aliments adaptés aux efforts physiques intenses.

L'ambiance était bon enfant, familiale, rassemblant des curieux mais surtout les familles et supporters habituels des challengers, toujours prêts à les reconforter et les encourager à grands cris.

Benjamin CODOU, Camille GENIES et Blandine L'HIRONDEL, furent les premiers à passer à Carnoulès autour de midi, et ils sont aussi les premiers au classement final de la course.

Les autres, ceux qui tenaient encore le coup, se sont égrenés au fil du reste de la journée, plus ou moins épuisés, avec un seul impératif : rallier Anduze au plus tard à 18h.



Vacances apprenantes

La municipalité a été sollicitée courant juin par le délégué du préfet, M. Didier JAFFIOL, dans le cadre du dispositif "Vacances apprenantes" mis en place dans le cadre de la Politique de la Ville.

Étant une commune de moins de 1500 habitants, nous n'étions aucunement obligés de participer à ce dispositif. Il a cependant été décidé de façon unanime au sein du Conseil Municipal d'y prendre part.

L'idée était de réitérer le 26 août une soirée similaire à celle de la Randonnée céleste du 11 août, à destination cette fois-ci d'un public d'enfants de moins de 14 ans provenant des quartiers de la Royale, des Prés Saint Jean, de Tamaris et de La Grand-Combe.

Les associations Voyages culturels, 1001 mémoires et l'Etoile Cévenole étaient à nouveau présentes ainsi que des membres du SDIS 30 et de l'UDSP 30 pour un atelier prévention secours et sécurité.

La préfecture du Gard représentée par le sous-préfet d'Alès, Jean RAMPON, a pris en charge tous les frais inhérents à cette sortie dont un repas partagé entre tous les participants. Les mamans de l'association Raia ont quant à elles apporté leur contribution en confectionnant des pâtisseries.

85 enfants ont ainsi pu bénéficier d'une soirée qui leur a permis de découvrir un

univers qui, pour la plupart d'entre eux, leur était jusqu'alors inconnu.

Un beau moment de découverte et de partage qui a satisfait tout le monde, enfants et organisateurs ...



Hommage à Hubert Cressot

Tu as été pendant 19 ans mon compagnon au sein du conseil municipal de notre commune et pendant 12 ans au sein du syndicat de l'Avène.

Ces années passées ont créé entre nous une amitié profonde.

Ton calme, ta sérénité, ta gentillesse m'ont toujours étonné. Jamais un mot plus haut que l'autre mais en gardant tes convictions et en les défendant avec force.

Tes compétences et ton expérience ont servi fidèlement la commune.

Ta loyauté envers l'équipe municipale a été exemplaire et je n'ai jamais entendu de ta part

de critique d'un membre du conseil.

Avec Michel Lelong nous formions une sorte de « triumvirat » de copains ayant toujours plaisir à se retrouver.

Simple conseiller pour ton premier mandat puis adjoint, ton dévouement t'a logiquement propulsé au poste de premier adjoint que tu as assuré avec conviction.

Tu avais décidé de rester encore avec nous comme simple conseiller mais tes problèmes de santé n'ont pas permis la réalisation de cet ultime mandat.

Tu resteras dans la mémoire des Agrifoliens comme l'exemple d'un élu intègre, sans prétention, ni ambition uniquement au service de sa commune.

Pour moi tu restes tout simplement un ami.

Alain DELEUZE



VIE ASSOCIATIVE

Le petit atelier du "Dé à coudre" vous attend

C'est dans une ambiance joyeuse et amicale qu'une dizaine de passionnées de couture se retrouvent depuis plusieurs années dans la salle du conseil (actuellement au foyer communal dans le respect des consignes sanitaires) tous les jeudis de 14 à 18 h.

Le Dé à coudre n'est pas une association, juste un club de copines. Durant le confinement, elles se sont retrouvées au foyer communal à la demande du maire pour confectionner des masques en tissu, 600 au total, qui ont été distribués dans les hameaux.



Prochaine étape, le marché de Noël programmé pour le samedi 28 novembre prochain au foyer des Druilles. Elles sont déjà à la besogne et ont commencé la confection de boules de Noël pour décorer le sapin, de sacs à pain, de sacs à main en jean, bonnets et autres écharpes. Les bénéfices seront reversés comme à l'accoutumée au CCAS de Saint Sébastien.

L'atelier est ouvert à tous. Alors n'hésitez pas, poussez la porte de la mairie (enfin, du foyer actuellement) un prochain jeudi. Vous serez accueillis à bras ouverts.

Reprise des cours de la Santoline

La Santoline, club de gym détente destiné à tout public, propose un cours animé par Anne Marie Carrasco tous les mardis de 19H00 à 20H00 au foyer de St Sébastien.

Il s'agit d'un petit groupe de 12 à 15 personnes, ce qui permet de se connaître et, outre la pratique de la gymnastique, nous cultivons la bonne humeur ainsi que l'humour. La saison est ponctuée de moments de

convivialité au cours desquels nous avons l'occasion de partager les talents culinaires de chaque adhérente.

Les cours s'arrêtent à chaque période de vacances scolaires (Toussaint - Noël - hiver - printemps et bien sûr l'été). Cette année, les cours reprendront le mardi 15 septembre.

Possibilité d'essayer à l'occasion d'un cours gratuit avant engagement.

Tarif de la cotisation annuelle : 80€

Pour tout renseignement si vous souhaitez nous rejoindre :

Dominique : 04.66.61.62.59

Régine : 04.66.61.64.05



ACCA de Saint Sébastien d'Aigrefeuille

Je souhaite revenir sur les différents travaux effectués pendant l'inter saison. Nous avons nettoyé, labouré et semé 1 hectare de terrains. Ces parcelles cultivées sont volontairement espacées sur le territoire afin d'être plus efficaces. J'en profite pour remercier les propriétaires pour leurs autorisations : ils contribuent, de ce fait, à l'ouverture du milieu nécessaire sur notre commune.

Ces cultures sont bénéfiques sur du long terme. Tout d'abord à l'étape des semis car la verdure des plants est appréciée par différents animaux. Ensuite vient la floraison qui attire toutes sortes d'insectes. Puis ce sont les graines de blé ou de moutarde que les animaux viennent manger. Et de façon naturelle ...



Bien sûr, tout cela a un coût qui est plus élevé que de faire un apport de nourriture artificielle. Mais nous refusons la solution de facilité et ne voulons pas, non plus, les domestiquer. Il est donc impératif de ne pas les attirer en les nourrissant, près des habitations, de façon à ce qu'ils gardent leur instinct sauvage.

A cause du confinement, nous avons dû repousser les travaux d'entretien des sentiers que nous parcourons dans les bois. Ils ont été réalisés chaque week-end de juin, ainsi que ceux organisés par la municipalité et diverses associations de la commune. Beaucoup de présence pour un seul mois ...

Je remercie tous les bénévoles qui y ont participé

malgré la forte chaleur.

En souhaitant que ces quelques lignes vous feront découvrir l'organisation mise en place par les chasseurs de la commune et en espérant que vous ne nous verrez plus simplement comme des tueurs d'animaux.

Marc PIERREDON, Président de l'ACCA

Journée débroussaillage au Castellas

Le virus avait empêché nos bénévoles de réaliser les travaux de printemps comme prévu sur le Castellas : impossible de réunir une équipe lors du confinement !

Alors quand ils ont décidé de se retrouver enfin là-haut le 14 juin, la surprise a été mauvaise : les ronces avaient eu le temps d'envahir le sentier d'accès sur toute sa longueur à tel point que personne ne pouvait gravir la colline ! Mais ouf ! Dès 7 heures du matin trois chasseurs de l'ACCA venus en renfort ont attaqué ce féroce écheveau avec leurs débroussailleuses, vite rejoints par les membres de l'Aigrefeuille. Il a fallu 1 heure à 5 débroussailleuses pour rouvrir le passage tout du long sur 3 mètres avant d'atteindre le sommet !

Alors, 22 bénévoles de 9 à 97 ans ont pu tailler, désherber, abattre, brûler, dépierrer ... et casser la croûte au pied de la tour. Mention spéciale aux tartes salées et à la tarte aux pommes de nos cuisinières, ainsi qu'à l'inégalable salade de pommes de terre d'Huguette à l'huile d'olive de Carnoules ...

Puis la sécheresse estivale nous a retenus d'abattre les arbres qui cachent encore la vue au nord et nord-est. L'Aigrefeuille a donc vaqué à d'autres tâches : nous avons accueilli les jeunes du chantier Concordia en apportant à chacun des produits à la châtaigne fabriqués et offerts par Eric BRUNET, Annie les a régales d'exquises bugnes maison, de figues, de gâteau ... Le 23 août, une dizaine de l'Aigrefeuille et de la Mairie les ont guidés sur une boucle du Sentier, avec les riches commentaires de François.

Et, bien sûr, l'Aigrefeuille a participé aux Randonnées célestes des 11 et 26 août ...

Pour nous rejoindre sur l'un de nos chantiers: 06.76.36.24.51.

Adeline COLLETTE, Présidente de l'Aigrefeuille



Nouvelle production de Cirque en Kit

Cirque en Kit vient de produire un nouveau spectacle "Duo de cuivres" avec Jean-Luc TERRISSE (trombone, trombone basse et voix) et Benoît TREHARD (Tuba et voix).

La musique est l'un des grands plaisirs de l'être humain. Qu'on la joue ou la partage, on y retrouve toujours ce même sentiment de nécessité et de plaisir.

La musique des cuivres est livrée ici, en son naturel sans effets ni sonorisation. L'émotion musicale y est frontale et vibratoire.

Pour faire vivre ce répertoire cousu main autour d'œuvres de Bach, Schubert, Mozart et pour les contemporains, François THUILLIER et Anthony CAILLET, nos deux musiciens s'amuse et se fauillent dans le temps, n'hésitant pas un instant à s'immiscer dans des rythmiques aux sonorités jazzy et funky.

Ce spectacle s'adresse tout autant au jeune public qu'aux adultes.

Les dates et lieux de leurs prochaines représentations vous seront communiqués ultérieurement.

Benoît TREHARD (Cirque en Kit)

PAROLE D'HABITANT

Un nouvel agrifolien

Si vous croisez un homme bizarre qui danse avec les feuilles d'automne, chante avec les oiseaux et danse avec la pluie sous son béret chamarré, pas d'inquiétude.

Sur son cheval moteur, tout de noir casqué, il arpente avec bonheur sa nouvelle contrée à mes côtés.

Saint-Sébastien, patrie des artistes et des poètes, des clowns et des musiciens, s'offre de nouvelles couleurs helvétiques.

Dans Agrifolien, il y a fol, Il faut en avoir, de la folie et du courage pour quitter les chutes du Rhin pour une chute de reins !

Nos collines et nos rivières, nos gentils

voisins et nos bosquets de bruyère ont contre toute attente séduit cet hurluberlu.

Ne soyez pas méfiants, sous ces cheveux gris se cache une âme d'enfant toujours prête à vous aimer et à éclairer vos visages de sourires.

En ces temps maussades, un instant de bonheur n'a pas de prix.

Et si vous tendez l'oreille et ouvrez vos paupières fatiguées par le port du masque obligatoire, mon peintre et moi vous offrirons bientôt de belles toiles aux couleurs stroboscopiques.

Alors faites comme nous : vivez, aimez, dansez, soyez heureux ! Le monde est empli de lumière et nous offre les plus belles promesses !

Véronique VAUCHER

C'est avec joie que nous avons célébré le mariage de Véronique VAUCHER et Pascal COFFEZ, le 1er de l'année ! L'occasion d'une belle rencontre avec Pascal, dessinateur et caricaturiste, qui a proposé de réaliser bénévolement des dessins pour la commune. Nous lui avons proposé d'illustrer notre bulletin, et son dessin sur la randonnée céleste nous a tellement plu que nous l'avons mis en couverture ... Bravo et merci, Pascal !



Les 1ères photos ...

Pour illustrer le début de la campagne de collecte de la mémoire de Saint Sébastien d'Aigrefeuille, nous avons choisi de vous présenter les premières photos que nous ont confiées M. Nicolas PLANTIER et Mme Suzanne BIAGI.

Il s'agit pour l'une d'une photo de classe de l'année scolaire 1928/29 lorsque l'école se situait encore au sein de la Mairie. Cette photo a piqué notre curiosité et nous menons actuellement l'enquête pour retrouver les noms des écoliers. Des descendants résident sans doute encore dans notre commune ! Si vous reconnaissez des parents, n'hésitez pas à nous contacter.



Quant aux photos de 1957, elles illustrent la kermesse annuelle de la commune lorsqu'elle se déroulait au bord de l'Amous, en contrebas du pont de la Fabrègue.



La collecte est lancée !

Une collecte diversifiée et hétérogène

Tout nous intéresse ! tout type de documents (photos, cartes, actes notariés, témoignages oraux, etc.) ainsi que toutes les époques et tous les thèmes ayant trait à l'histoire de Saint Sébastien d'Aigrefeuille : Moyen-Age, 1ère guerre mondiale, seconde guerre mondiale, histoire de la mine, cartographies de la commune, etc.

Les modalités de la collecte

Vous pouvez nous transmettre des documents originaux ou des copies, des interviews audios et/ou vidéos peuvent également être réalisés. A cette fin, un microphone et un caméscope peuvent être utilisés avec un représentant de la mairie.

Un formulaire devra être complété pour

contractualiser le don ; il précisera les modalités d'utilisation des dons (supports de reproduction, durée, etc.) ; 2 formulaires distincts sont utilisables : un formulaire concernant les dons d'archives privées et un autre concernant les témoignages oraux. Vous pouvez les retirer en Mairie ou les télécharger sur le site internet.

Restitution auprès des habitants

Nous vous tiendrons régulièrement informés de l'avancée de notre collecte et de nos découvertes dans le bulletin municipal ou sous d'autres formes (exposition, etc.).

Nous comptons sur vous pour participer à la sauvegarde de la mémoire de notre commune !



Celui qui sauve une vie, sauve l'humanité toute entière

Vous vous souvenez sans doute de l'appel passé dans le dernier bulletin municipal concernant la recherche du mas qui a abrité en 1942 une jeune femme et des enfants juifs.

Voici la genèse de cette recherche et son aboutissement...

Au début de l'été, nous avons appris que Mme COHEN, une jeune veuve et ses trois enfants, s'étaient réfugiés sur notre commune grâce à la découverte de sa pièce d'identité délivrée en 1944 à Saint Sébastien d'Aigrefeuille.

Au vu de ce document, il était en effet manifeste que la commune, par l'action de son Maire, M. Emile GASCUEL (remplaçant à l'époque le Maire, M. MAZEL, déporté à Dachau avec son adjoint M. LAPORTE), de son secrétaire, M. Edmond CROUZET, et de son cantonnier, M. André BOISSET, avait voulu protéger Mme COHEN et ses 3 enfants. En délivrant la pièce d'identité, le tampon "juif" obligatoire n'a pas été apposé et le nom de jeune fille a été mis en exergue à la place de son nom de veuve.

Par leur action conjuguée, et au plus fort des persécutions, rafles et exécutions sommaires, ils ont contribué à les sauver. Cette famille juive ainsi que d'autres personnes pourchassées en raison de leur religion ou de leurs appartenances politiques ont ainsi pu trouver dans notre commune asile et protection, des valeurs héritées de la longue tradition de résistance cévenole qui a su

perdurer à travers les siècles.

Suite aux recherches entreprises par les Archives départementales du Gard et grâce à l'intervention de sa Directrice Mme BUGAT, les fiches d'identification de Mme COHEN et de ses 3 enfants furent découvertes dans le fonds du Cabinet du Préfet pour la période de 1939-1945. De précieux renseignements furent ainsi mis au jour comme la date d'arrivée dans le Gard, octobre 1942, ainsi que la profession de Mme COHEN, Déléguée de la Direction de l'OSE, l'Oeuvre de Secours aux Enfants. Cette information corroborait le souvenir d'un regroupement d'enfants à Saint Sébastien d'Aigrefeuille.

Par un heureux concours de circonstances, contact fut pris dans le courant de l'été avec M. Patrick CABANEL, historien et directeur d'études à l'EPHE, l'Ecole pratique des hautes études. Dans son ouvrage "Nous devions le faire, nous l'avons fait, c'est tout". Cévennes, l'histoire d'une terre de refuge, 1940-1944 (Alcide, 2018), il évoque nommément Mme COHEN et d'autres personnes cachées dans un Mas dit "La Maisonnée" dans le hameau de la Frigoule.

Lors de la dernière venue de son fils, M. COHEN, le mas fut identifié. Il s'agit de l'actuel Mas Jean Laporte. Les propriétaires ne sont pas ceux de l'époque mais avaient eu la confirmation lors de leur installation que ce mas avait été un lieu de refuge pour des enfants juifs.

M. COHEN n'a eu de cesse au cours de ses deux séjours à Saint Sébastien d'Aigrefeuille de mettre à l'honneur les agrifoliens qui, par leur action courageuse, ont permis à sa mère, à ses sœurs, à lui-même et à de nombreux autres enfants juifs d'échapper à la barbarie nazie. Au cours de son dernier séjour parmi nous, il a ainsi pu remercier personnellement une partie des descendants de nos responsables municipaux de l'époque et faire un pèlerinage à la maison qui a protégé sa famille.

Au nom de sa courageuse mère et de ses sœurs, M. COHEN a prié notre Conseil Municipal de remercier tous les agrifoliens qu'il tient à honorer pour leur solidarité, leur courage et leur générosité. Il salue également tous ceux qui restent attentifs et actifs afin que nos nouvelles générations n'endurent point de nouvelles tyrannies et persécutions raciales. A cet effet, il cite le vieil adage :

"Les peuples qui ne réfléchissent pas sur leur passé sont condamnés à le revivre."



AGENDA

Cet agenda est donné sous réserve des consignes sanitaires qui peuvent évoluer et entraîner l'annulation de certains évènements.

Samedi 17 octobre : Bibliothèque 14h00 / séance de dédicace de Dominique BERNARD pour son livre Fusion

Samedi 17 octobre : Concert « Autant qu'on s'emporte en chantant » avec Dorothee LEVEAU et Anthony ALBORGHETTI au Foyer communal à 20h30 / Tarif unique 12€

Samedi 7 novembre : Loto de l'ACCA au Foyer communal à 20h

Samedi 14 novembre : Théâtre « Conseil de classe » de Geoffrey ROUGE-CARRASSAT au Foyer communal à 20h30 / Tarif unique 12€

Samedi 28 novembre : Marché de Noël organisé par l'Office Municipal au Foyer communal

Samedi 5 décembre : Repas des aînés organisé par le CCAS au PMS, place de la Mairie

Vendredi 4 et dimanche 6 décembre : Téléthon au Foyer communal

Samedi 12 décembre : Goûter et spectacle organisé par le CCAS pour les aînés et les enfants au Foyer communal

Samedi 19 décembre : Concert « Impromptu » avec Agnès BRUGUEROLLES, Martine IDEE et Christian BUONO au Foyer communal à 20h30 / Tarif unique 12€

Location appartement de la Mairie

L'appartement situé au-dessus de la Mairie est actuellement vacant. Il s'agit d'un F4 d'environ 75m². Le loyer est de 550€/mois. Toute personne intéressée par la location de cet appartement est invitée à contacter la Mairie au 04.66.61.70.84.



Pour rappel, le 13 juin dernier, des masques barrières en tissu, commandés par Alès Agglomération, avaient été distribués sur la commune.

Si vous n'avez pas pu être présents ce jour-là, vous êtes toujours à temps d'en bénéficier.

Des masques sont toujours disponibles !



Nous nous chargeons de les déposer auprès des habitants ayant des difficultés à se déplacer. Dans ce cas, merci de vous signaler auprès de la Mairie ou auprès de membres de l'équipe municipale.

ETAT-CIVIL

MARIAGE :

Véronique VAUCHER et Pascal COFFEZ le 22/08/20

DECES :

Hubert CRESSOT le 28/06/2020
Geneviève DEVAUX le 01/07/20
Francine VAN ACKER le 27/07/20
Georges CREISSEN le 12/08/20
Michaël TERWINDT le 17/08/20

L'Assemblée Générale des Maires Ruraux du Gard a souhaité réaffirmer son soutien aux communes sinistrées lors des intempéries du 19 septembre dernier.

L'AMR30 met en place une cagnotte "Solidarité Rurale Inondations 19/09/2020".

Les dons peuvent être adressés par chèque à AMR30 avec au dos « Solidarité Rurale Inondations 19/09/2020 » à l'adresse : Mairie de Massillargues-Atuech 351, Route de Massillargues 30140 Massillargues-Atuech.

L'intégralité des fonds récoltés sera distribuée aux communes sinistrées selon la procédure validée et formalisée de manière transparente.

Infos utiles

Couture Le Dé à Coudre : Tous les jeudis de 14h à 18h Salle du conseil à la Mairie

Gymnastique douce Siel Bleu : Tous les mardis de 11h à 12h en alternance au Foyer et à Gènerargues

Gymnastique la Santoline : le mardi de 19h à 20h au Foyer (davidmauricette@free.fr ou pierre.perini@wanadoo.fr)

Karaté : les lundi et jeudi de 19h à 21h30 au Foyer (Francis Bancel 06 11 16 73 48)

Bibliothèque municipale : Ouvert le mercredi de 17h à 19h et le samedi de 9h30 à 12h

Courriel : bibliotheque@mairiedesaintsebastien.fr

CCAS : ccasdesaintsebastien@gmail.com

Mairie - horaires d'ouverture au public :

Lundi : de 13h30 à 17h30 - Jeudi : de 13h30 à 17h30 - Vendredi : de 8h00 à 12h et de 13h30 à 17h30

Tél : 04.66.61.70.84 - mail : mairiedesaintsebastien@wanadoo.fr

Site internet officiel de la Mairie : www.mairiedesaintsebastien.fr

Trimestriel d'information de la commune de Saint Sébastien d'Aigrefeuille

Directeur de la rédaction :
Guy Manificier

Conseil de rédaction :
Francis Rideau, Monique Huck, Myriam Ouali, Frédéric Sevenier, Marie Bargy, Jean-Pierre Gysens

Relecture :
Joëlle Neymond, Véronique Vaucher

Journal tiré à 250 exemplaires